La provincia de Toledo experimentó durante el pasado mes de mayo, la mayor subida de precios registrada en toda España. Frente a la media nacional del 0,3 por 100 de Incremento de Precios al Consumo (IPC), en Toledo se alcanzó el 1,1 por 100. La subida regional fue del 0,6 por 100. A pesar de este incremento de los precios, Castilla-La mancha se mantiene dentro del término medio nacional.

TOLEDO FUE LA PROVINCIA CON MAS SUBIDA

Alimentación y servicios dispararon el IPC en la región

on un incremento del IPC del 1,1 por 100, Toledo fue la provincia española en la que más crecieron los precios durante el mes de mayo. A nivel regional, Castilla-La Mancha también estuvo a la cabeza con un incremento del 0,6 por 100, respecto a la media nacional del 0,3. Sin embargo, fuentes del Instituto Nacional de Estadística indicaban a BISAGRA que durante los meses anteriores, Castilla-La Mancha, y especialmente Toledo, había tenido un incremento por debajo de la media nacional, «lo que significa que la subida de precios se ha producido en

La alimentación fue la que tuvo una mayor subida a nível regional, con el 0,9 por 100. Especialmente significativo es el asunto del precio en la carne de ovino y de cerdo, frente a una bajada del precio del vacuno. Pero sin lugar a dudas, la que ha experimentado mayor subida es la carne de ave, con un 2,9 por 100, y los huevos con el 0,9. Dentro de la alimentación, aunque en el capítulo de vegetales, el precio de la patata y todos sus preparados subió un 11,3 por 100.

Tras la alimentación, el siguiente aumento de precios se produjo en el apartado de Otros Grupos, en el que está incluido el turismo. Este tuvo un incremento del 0,8 por 100 a nivel regional. Estadística no dispone de cuál es el incre-



El precio de los alimentos ha incidido de forma decisiva en la subida del IPC en la región, muy por encima de la media.

mento medio de cada uno de los grupos por provincias. Lo que sí se deduce del alto crecimiento de los precios en Toledo es que coincide con la llegada de la temporada turística alta, y tanto hoteles como restaurantes y demás establecimientos hoteleros suben sus precios durante los meses de abril y mayo, de cara ya a todo el año siguiente.

Almudena Fontecha, secretaria provincial de UGT de Toledo, indicaba que «a imagen y semejanza de toda España, uno de los productos más inflacionistas son los servicios, y Toledo es una provincia y una ciudad con un gran peso de los servicios, ahí quizá se explica el que esté muy por encima de la media». La dirigente sindical añadía: «Estos datos se producen en un momento de recesión; por tanto, reiteramos el control al precio de los ser-

En Ciudad Real, el incremento de los precios fue ligeramente superior a la media, del 0,4 por 100. Sin embargo, se da la circunstancia de que el IPC acumulado en lo que va de año es del 2,5 por 100, cuatro décimas por encima de lo que tiene acumulado Toledo. También su índice general, 105, es casi un punto superior al de Toledo.

Javier Raso, responsable de los servicios económicos de Fedeto, indicaba a BISAGRA que los últimos datos demuestran que «el IPC no está controlado y a corto y medio plazo esto preocupa, porque significa que no se da la posibilidad de crear empleo». Indicaba asimismo que con estos datos, «los tipos de interés no pueden bajar, lo que conlleva que la capacidad de crear inversión y empleo están bastante mermadas». Raso insistía en que para la reactivación de la economía se hace necesario el control de la política de rentas, en referencia a los salarios y la bajada de los tipos de interés.

Castilla-La Mancha				
Grupos	Indice	% variación		
			En lo que va de año	En un año
Alimentación Vestido Vivienda Menaje	107,7	0,9 0,6 0,4 0,1	0,6 1,7 3,7 1,6	1,3 5,7 6,4 3,8
5. Medicina	105,1 106,2 104,5 107,1	0,2 0,5 0,5 0,8	3,0 2,9 2,3 6,0	5,1 6,5 5,9 7,0
Indice general	104,3	0,6	2,3	4,4

B. J.